



## Arranca banca especializada

■ *Justo en Navidad se dieron a conocer las reglas definitivas.*

**E**l pasado 24 de diciembre, el reglamento de Santaclós para el sistema financiero fue sin igual. Luego de cuatro años, la Secretaría de Hacienda, encabezada por **Ernesto Cordero**, dio a conocer las reglas definitivas para la banca especializada.

Por ello, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, que preside **Guillermo Babatz**, ha recibido más de 20 interesados en utilizar las reglas, no sólo de la banca internacional que tiene catálogo de operaciones limitado, sino de una gran cantidad de instituciones de nicho que pueden disminuir los requerimientos de capital o para entidades como sofomes, uniones de crédito y sociedades financieras populares que han alcanzado casi la proporción de banco.

Lo que sí es evidente es que la transición podría reducir la cantidad de dinero que recibe el IPAB por cuotas de los bancos que hoy tienen una obligación de aportación más amplia, como es el caso de los bancos filiales que se dedican a banca de inversión.

Por realizar todas las operaciones del catálogo de cuentas como los grandes grupos financieros, el capital mínimo suscrito y pagado

será de al menos 90 millones de udis, y tratándose de bancos con operaciones limitadas (no tienen una gran red de menudeo), el capital mínimo suscrito será de 54 millones de udis y, por último, los de inversión, esto es, los que realizan operaciones con inversionistas calificados o institucionales, tendrán un requerimiento de 36 millones de udis de capital mínimo.

Por lo pronto, le puedo adelantar que hay varias solicitudes de bancos de medios de pagos, no necesariamente de red.

Si considera las reglas para banca celular, por ejemplo, Telefónica Móviles, que preside **Francisco Gil**, estaría en esta posibilidad, otro es un banco que ha solicitado autorización y es Unibanco, el brasileño que viene al país con multi producto y que tiene por director **Jean Marc Mercier Durand**, quien fuera el segundo de **Jorge Alfaro** en Grupo Santander.

Otros que estarían buscando una licencia bancaria son prestadores de servicios de pagos, como Pago Fácil y otras que entidades que han ido desarrollando medios de pago no necesariamente ligados a los grandes bancos.

### De Fondos a Fondo

Ya arrancó el proceso de sucesión en la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas, que preside **Mario Sandoval**, pues el 2 de diciembre, la asamblea aprobó los lineamientos para la elección por mayoría simple del sucesor de **Mario**.

La fecha límite para presentar candidaturas y nominaciones al consejo directivo es el 22 de enero y, lo que sabemos es que para el 29 se oficializarán y de ahí, la elección se realizará en la siguiente asamblea ordinaria de asociados de AMFE a realizarse en el primer trimestre. Hasta ahora hay dos inscritos, **Enrique Bojórquez Valenzuela**, ligado al sector agropecuario y, **Martín Celaya**, director general de la impresionante microfinanciera Felicidad, que ha logrado ocupar el tercer lugar del sector en cinco meses, lo que muestra que tienen rumbo y músculo en serio.

En otra le cuento que el próximo jueves se presentará lo que es un hecho consumado. Se acuerda que aquí le adelanté la colocación de CKD's del fondo de infraestructura del Grupo McQuarrie, que preside en México **Mark Ramsey**,



Fecha <b>12.01.2010</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>5</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

y cuyo director para América del Norte y para el Fondo de Infraestructura es **Stephen Mentzines**, que logró levantar como seis mil millones de pesos y destinados a apoyar con capital de riesgo proyectos de estatales y federales, que bien pueden formar parte de la cartera de créditos de Banobras, que dirige **Alonso García Tamés**, y del Fondain, que dirige **Federico Patiño**.

En la última del día, le cuento que la Dirección General del Servicio de Transportes Eléctricos de la Ciudad de México, que encabeza

**Rufino León Tovar**, tiene todo listo para que el 19 de marzo revele el nombre del ganador del contrato de prestación de servicios a largo plazo, los famosos PPS, para desarrollar, operar y mantener el Tranvía del Centro Histórico, un proyecto que involucra inversiones de 17 mil 500 millones de pesos para 10.4 kilómetros y 20 estaciones que unirán la Estación Buenavista hasta el Centro Histórico. Apenas el 5 de enero finalizó el plazo para adquirir las bases del contrato por 25 años donde se apuntaron más de una veintena de las principales firmas inter-

nacionales con experiencia en infraestructura, material rodante y operadoras de sistemas. Este jueves será la junta de aclaración para responder las dudas de los potenciales interesados quienes a partir de ese día tendrán 45 días hábiles para preparar su propuesta técnica y económica para que las presenten el 5 de marzo al gobierno del Distrito Federal de **Marcelo Ebrard**, y luego se conocerá al ganador. El interés y potencial del proyecto es tal que atrajo la atención de las empresas de grandes ligas como CAF, Bombardier, Siemens, Mitsui y Alsthom.

La CNBV ha recibido más de 20 interesados en utilizar las reglas de este nicho.